

8 jul 2023 - 4:32 p. m.

# Estas son las propuestas que los ministros llevarán a la Cumbre Amazónica en Brasil

Los ministros y ministras de ambiente de los ocho países de la Amazonia intentarán reunirse antes de que inicie la Cumbre de Presidentes Amazónicos, que se llevará a cabo a inicios de agosto en Brasil, según aseguró Susana Muhamad, jefe de la cartera ambiental de Colombia.



2



Guardar

Redacción Ambiente



Ministros y ministras de ambiente de los ocho países de la Amazonia, reunidos en la Cumbre Amazónica que se realizó en Leticia.

Foto: Ministerio de Ambiente



Escucha este artículo

0:00 / 3:36 1X

Durante dos días, los ministros de ambiente y representantes de estas carteras de los ocho países que conforman la Amazonia, se reunieron en el marco de la Cumbre Amazónica de Leticia para avanzar en la construcción de un acuerdo que logre evitar lo que los científicos han denominado el punto de no retorno del Amazonas. **(Puede leer: Las apuestas de Petro y Lula da Silva de cara a la Cumbre Amazónica en agosto)**

Estas bases serán llevadas entre el 8 y 9 de agosto a la ciudad de Belém do Pará, en Brasil, donde se celebrará la Cumbre de Presidentes Amazónicos en la que, como dijo el presidente de Brasil, Lula da Silva, a inicios de este año, se espera firmar varios acuerdos que logren frenar el colapso del bioma amazónico.

La principal conclusión de estos dos días de reuniones técnico-científicas, en las que también participaron cientos de representantes de pueblos indígenas, cooperantes internacionales, comunidades locales, entre otros, es la necesidad de consolidar un plan estratégico y una visión conjunta para la Amazonia. **(Le puede interesar: Los círculos viciosos del cambio climático en América Latina que advierte la ONU)**

Este plan estratégico y visión conjunta, aseguraron los ministros, debe consultar y ampliar la participación de los pueblos indígenas, así como tener un fondo y mecanismos financieros transparentes. Sobre la cooperación internacional, consideran que esta debe responder a las necesidades del plan estratégico que se debe construir.

Susana Muhamad, ministra de Ambiente de Colombia, señaló que “un nuevo modelo para la Amazonía que necesita modelos de transición como desarrollo sostenible, transición ecológica, adaptación climática, que requiere un nuevo modelo social y económico especial para la Amazonía”. **(También puede leer: La científica que metió la biodiversidad colombiana en un laboratorio)**

Muhamad, que fue la encargada de compilar las conclusiones de este encuentro, agregó que los ministros coincidieron en revitalizar la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA), un punto que también fue mencionado por los presidentes de Brasil y Colombia al cierre del evento.

Por otra parte, apuntó la encargada de la cartera ambiental del país, otras de las conclusiones de la cumbre tiene que ver con el fortalecimiento de las redes de investigación y conocimiento, la lucha contra los delitos transnacionales y el fortalecimiento y fomento de la economía de la biodiversidad. **(Puede leer: Avistan ballenas grises que buscarían ayuda de personas para quitarles parásitos)**

Previo al cierre de la cumbre, Muhamad resaltó que dentro de una serie de compromisos que Colombia había anunciado, se encontraba el de frenar la deforestación por completo en el país para 2030. Un anuncio similar fue hecho por una serie de países, entre los que se encuentra Colombia, durante la cumbre de cambio climático de las Naciones Unidas que se llevó a cabo a finales de 2021.

La ministra de Ambiente, también se comprometió a publicar las memorias de este encuentro para que todas las personas pudieran acceder a estas. Concluyó que sus homólogos coinciden en que es necesario volver a encontrarse antes de la cumbre de Brasil, “para poner sobre la mesa los puntos estratégicos”.

#### Temas recomendados:

[Amazonia](#)[Amazonia colombiana](#)[Deforestacion](#)[Cambio climático](#)[Crisis climática](#)[Síguenos en Google Noticias](#)[Ir a los comentarios](#)